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陳國基表示，第七屆區議會今年1月
1日上任，標誌着 「愛國者治港」 原則全
面落實到地區治理層面，為香港特區實
現良政善治、長治久安邁出至關重要的
一步。

指示各部門與區會協作
陳國基說，所有區議會已在上任後

首星期召開會議並取得成果，18區區議
會已成立四個指明委員會，即地區設施
及工程委員會、食物環境衞生委員會、
社區參與及文化康樂委員會，以及交通
運輸委員會，並委出 「提振地區經濟專
責工作小組」 。個別地區亦按區情設立
其他委員會及工作小組，處理房屋、社
會福利、發展規劃、青年等其他議題的
諮詢事宜。

陳國基強調，18區民政事務專員作
為新一屆區議會主席，定必帶領區議會
充分做好其諮詢和服務功能，一方面發
揮政府與市民之間的橋樑紐帶作用，配
合政府推行和解說政策措施，協助政府
掌握地區脈搏，貫徹 「上情下達、下情
上報」 ；另一方面以市民為中心，實幹
有為，通過實際行動解決市民日常難
題，為社區帶來實質改善。他強調，18

區區議會務須堅持將地區的大小事情放
在心上，了解市民的急難愁盼，為他們
做實事、謀福祉，以實際行動不斷提高
他們的安全感、獲得感和幸福感。他指
示18區區議會主席按計劃推展今年各項
工作，讓市民切實受惠。他亦指示各決
策局局長帶領轄下部門全力做好地區治
理工作，並與18區區議會貫徹互動協
作。

討論打造行人友善環境
會議上， 「地區治理領導委員會」

跟進早前所定五個地區議題的工作進
度，並討論兩個新的地區議題，分別是
提升市民步行體驗、打造行人友善環
境，以及優化公共屋邨環境、締造舒適
家園。第一個新議題的工作項目包括選
定行人天橋或隧道進行翻新和美化工

程，並試行在合適地點增設可讓市民坐
下稍為歇息的欄杆；而第二個新議題的
工作項目包括選定公共屋邨展開外牆粉
飾和小型屋邨改善工程，並進行具主題
的改善工程設計。 「地區治理專組」 將
制訂有關項目的實施細節。陳國基指示
「地區治理專組」 繼續統籌各決策局及
部門，確保各地區議題的工作項目落實
到位，在全港18區共建更美好社區。

政務司司長陳國基昨日主持
「地區治理領導委員會」 第二次會
議，聽取第七屆18區區議會首次會
議的工作報告，討論兩個新的地區
議題，包括打造行人友善環境，以
及優化公共屋邨環境等。

陳國基強調，18區區議會務須
堅持將地區的大小事情放在心上，
了解市民的急難愁盼，為他們做實
事、謀福祉，以實際行動不斷提高
他們的安全感、獲得感和幸福感。

陳國基：區議會須為民做實事謀福祉
主持地區治理領導委員會會議 聽取工作報告
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蔡冠深率中總訪京 冀深化兩地合作
【大公報訊】記者龔學鳴報

道：10日上午，北京市委書記尹力
會見了第十四屆全國政協常委、香
港中華總商會會長、新華集團主席
蔡冠深一行。尹力對香港中華總商
會長期致力於促進香港與內地交流
合作表示讚賞。他說，香港中華總
商會一直堅持愛國愛港立場，為推
動 「一國兩制」 實踐行穩致遠、服
務國家經濟社會發展做了大量工
作，同時作為京港洽談會港方主辦
單位之一，為推動京港兩地經貿合
作作出積極貢獻。

優化營商環境便利生活
尹力表示，北京市近年致力邁

向全球科技創新中心、全球數字城
市、國際消費中心、高水平城市副
中心建設，並在推進京津冀協同發
展、服務國家重大戰略部署過程中
積極發揮自身高質量發展優勢。他
讚揚中總長期致力促進香港與內地

交流合作，期待中總發揮商會網絡
功能，積極引領香港工商企業抓緊
北京的發展機遇，深度參與城市副
中心建設，並透過商會聯通國際市
場的優勢，為京港兩地工商企業搭
建更多國際交流平台，積極對外宣
傳推介北京，帶動更多優質和高端
企業來華投資。北京市亦將持續優
化營商環境，為包括香港同胞在內
的海外工商企業人員在京投資與生
活提供便利。

蔡冠深高度稱讚北京經濟社會
發展取得的成就和城市副中心日新
月異的變化，表示香港中華總商會
將更好發揮橋樑紐帶作用，搭建更
加高效的合作交流平台，促進京港
兩地在金融、科技、文旅、現代服
務業等領域深化合作，支持帶動更
多香港企業和青年人才來京創新創
業。

蔡冠深日前率領香港中華總商
會北京市商務考察團訪京。考察團

參觀了朝陽區人民政府招商投資服
務中心，並拜訪正大中心，深入了
解朝陽區在招商引資、優化營商環
境、推進核心商業區發展的最新情
況。團員亦前往通州區北京城市副
中心規劃展廳和運河商務區新光大
中心，了解運河商務區對建設全球
財富管理中心、綠色金融和可持續
金融中心的發展規劃產業布局。考
察團並參觀大運河博物館、城市圖
書館、藝術中心城市綠心三大建
築，就深化城市副中心規劃建設、
促進文化藝術發展等不同範疇與北
京市政商領導交流意見。

蔡冠深強調，香港可積極探討
與朝陽區、北京市副中心通州區加
強具體對接，透過國家給予香港八
大中心定位的優勢，發揮香港在金
融、法律、稅制等強項，與北京市
攜手打造開放和國際化環境，並聯
動粵港澳大灣區，進一步吸引外資
及海外遊客。





【大公報訊】子宮頸癌是本港
女性十大致命癌症之一，子宮頸癌
新症十年間增加25%，不過接受篩
查數字下跌，近年只有52.1%，較
幾年前60.5%低。衞生防護中心指
出，坊間有不少對子宮頸檢查的謬
誤，呼籲婦女定期篩查，衞生署正
研究在部分母嬰健康院，試行HPV
自我採樣方法，方便合資格婦女參
與。

衞生防護中心非傳染病處首席
醫生蘇佩嫦引述數據，子宮頸癌新
增個案由2012年的469宗，升至
2021年的596宗，短短十年間增加

25%，不過署方的人口健康調查發
現，接受篩查的合資格婦女比率只
有一半，近幾年更加出現明顯下
跌，由2014至2015年的60.5%，跌
至2020至2022年的52.1%。

蘇佩嫦指出，持續感染致癌的
人類乳頭瘤病毒（又稱HPV）可引
致子宮頸癌，吸煙、過早開始有性
行為、有多個性伴侶或免疫力弱的
婦女，也有較高風險感染HPV，繼
而患上子宮頸癌，大部分感染者或
早期患者均沒有明顯症狀，超過
40%子宮頸癌個案於晚期才被發
現，由於未能在癌前病變階段獲得

適當治療，到確診時，已屬較晚期
數。

市民可於多個地點接受子宮頸
篩查服務，包括衞生署轄下的母嬰
健康院及婦女健康中心，以及非政
府機構和私家診所，衞生署呼籲年
齡介乎25至64歲、曾有性經驗的婦
女，就算沒有症狀，也要定期接受
篩查，常見的方法包括：由醫護人
員採集子宮頸樣本，以進行細胞檢
驗（又稱柏氏抹片）或HPV檢測，
衞生署正研究在部分母嬰健康院，
試行陰道HPV自我採樣方法，初步
計劃讓未進行過篩查婦女參與。

子宮頸癌新症增25% 當局籲婦女篩查

已安裝八達通的士 本月25日起接受掃碼支付
【大公報訊】八達通公司宣布，由本

月25日起，乘客在已安裝了八達通機之的
士，可以透過銀聯、AlipayHK、內地支付
寶的二維碼支付車費，進一步協助的士司
機輕鬆便利接受電子支付，同時提升旅客
和港人的乘車體驗。

目前有21000名的士司機可透過商用
版八達通收款，司機更新應用程式後，可
以透過八達通連結更多支付平台，乘客可
以選用包括二維碼付款。

為鼓勵的士司機使用商用版八達通應
用程式收款，即日起至3月31日，司機成功
推薦同業開立商用版八達通賬戶後，如果
受推薦司機在開戶首30日內最少有五次滿
22元的八達通收款，雙方可分別獲100元
獎賞，每人最多可以得到10次獎賞。至於
新開戶的司機，可獲贈八達通流動收款機
以及豁免手續費。

自2018年推出商用版八達通App以
來，八達通一直豁免的士司機的手續費

（銀行賬戶資金轉賬費用），並會將此推
廣優惠維持至2025年年底。

運輸署歡迎八達通推出新措施推動的
士業界電子支付發展，並會繼續與不同電
子支付系統的營辦商保持溝通，以推動的
士業界引進電子支付方式，方便乘客支付
車費。

▲乘客乘搭已安裝八達通機之的士，將可
透過銀聯、AlipayHK、內地支付寶的二維
碼支付車費。

警嚴打通訊軟件販毒行為
【大公報訊】記者葉浩源報道：最近

有年輕人因參與派對期間濫藥而喪命，又
有不法分子利用通訊軟件販賣毒品等，情
況令人關注。對此，保安局禁毒處發言人表
示，政府一直以來高度重視吸毒和毒品情
況，其中青少年和學生是重要的目標群組。

此外，去年暑假警方發現有毒販在即
時通訊軟件Telegram開設專門介紹及售賣
毒品的頻道及討論區，於是隨即部署 「寒

沙」 反毒品行動，成功鎖定集團主腦、骨
幹成員及集團運作模式，去年9月拘捕16人
（23至68歲），檢獲大麻花、大麻二酚
（CBD）及迷幻蘑菇等毒品。

禁毒處提醒年輕人使用通訊軟件時須
時刻提防毒品陷阱，切勿因一時貪念被毒
販利誘販運毒品。如正受毒品問題困擾，
可致電186 186或利用WhatsApp、微信發
信息至98 186 186，聯絡專業社工。



12逃犯案 喬映瑜認製爆炸品候懲
【大公報訊】記者龔學鳴報道： 「12

逃犯」 案件女主犯喬映瑜，因組織他人偷
越邊境罪在內地被判囚兩年。她於2022年
8月22日在內地刑滿出獄，隨即被移交香港
警方。喬映瑜昨日在區域法院承認製造爆
炸品及意圖妨礙司法公正等三罪。案件押
後1月30日判刑，喬映瑜續須還押。

被告喬映瑜早前被控於2019年12月至
2020年8月23日期間，在香港連同一個稱
作 「廢中」 的人、一個稱作 「恩典」 （別
名 「 大 媽 」 「 姑 媽 」 「 姑 姐 」 或
「Sister」 ）的人、一個稱作 「Zizi」 的人
及其他人，意圖妨礙司法公正而作出具妨
礙司法公正傾向及意圖的作為或一連串作

為，即協助自己與廖子文、鄭子豪、張俊
富、張銘裕、嚴文謙、黃臨福、黃偉然、
李子賢、郭子麟、鄧棨然及李宇軒逃離香
港司法管轄區，以阻止及阻礙對香港警務
處的調查及或因該調查而引發或可能引起
的刑事訴訟。

管有爆炸品的控罪則指被告喬映瑜承
認於2020年1月14日，在旺角通菜街利民
大廈1樓B室A房，連同黃棨騫，明知而管
有、保管或控制爆炸品，俗稱喉管炸彈；
製造爆炸品的控罪指被告喬映瑜於2020年
1月14日，在九龍旺角通菜街利民大廈1樓
B室A房，製造爆炸品，即一個充注爆燃性
炸藥的網球。



▲中總代表團參觀通州區運河商務區光大中心。

區議會上任首周成果

1
18區區議會已成立四
個指明委員會，選出
「提振地區經濟專責
工作小組」 。

2
訂定 「會見市民計劃」 安
排，區議員將在各區議會
辦事處當值，處理或轉介
市民的申訴或協助要求。

3
研究地區關注議
題，收集居民意見
及提出建議，讓政
府更有效跟進。

4
在農曆新年
前進行關愛
大行動和地
區大掃除。

5
籌辦推動地區經濟發展的
活動，18區以 「日夜都繽
紛」 為主題舉辦活動，為
提振本地經濟作出貢獻。

6
設置地區特色 「打卡」 地
標，展現地區獨特風貌，
吸引市民和遊客前往拍照
和 「打卡」 留念。

▲北京市委書記尹力會見蔡冠深一行。


